
1 

 

11 月 19 日 13 時 30 分～16 時 30 分、しあわせの村 研修館 大会議室にて、脱炭素社会づくり（こう

べ）セミナー（第 2 回）を開き 35 名が参加しました。 

神戸市シルバーカレッジ講師・関西学院大学講師 横山孝雄先生より、ご講演いただきました。 

「脱炭素社会のしあわせの村」が実現出来ないか研究活動を進めていくために「脱炭素社会づくり」

のビジョンを理解し、構築していく手法を学習し実践していくためのセミナーを開催することにしま

した。 今回は第２回目で、資源技術編 再生可能エネルギー についての講演でした。 

 

香川会長 

のあいさつ  

関根研究員 

の司会 

 

 こうべ脱炭素社会づくり研究会、グループわ、創エネ神戸、 

  シルバーカレッジの在校生、卒業生など 35 名が参加しました。 

 

第一部として、横山孝雄先生より、約 90 分間ご講演いただきました。 
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 114 頁の資料を、大型スクリーンに映してご紹介いただきました。 資料を印刷して配布しました。 

  

・COP26 関連       ・森林について（前回残） ・地域で賄おうー地産のエネルギーを 

・再生可能エネルギーとは ・ローカルルールが必要  

・太陽エネルギーの利用  ・風力エネルギーの利用  ・小水力エネルギーの利用 

・注目される水素エネルギー・地熱の利用       ・洋上エネルギーには、すべてが 

・しあわせの村の脱炭素化 ・エネルギーの多様性に富むバイオマス ・エネルギーの 6W3H 
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第 2 部の最初に、【こうべ脱炭素社会づくり研究会の紹介と会員募集】を行いました。 

その後に「皆でわいわいディスカッション」を約 60 分間行いました。 

事前に配布したアンケート用紙に記載したディスカッションテーマ案より参加者に 2 テーマ選んでもら 

い、上位 2 テーマについてディスカッションしました。 多くの参加者より感想や意見が出ました。 

① 地域の再エネ活用のためのローカルルール作りに関して 

② 市内の太陽光エネルギーの利用に関して 

・神戸市のルールは？ ・しあわせの村でバイオマス、ソーラーシェアリングをすすめたい！ 

・淡路は進んでいる。・太陽光発電 を進めるべきだ。 皆でユーズしあえるようにしたい。 

・太陽光発電 小学校の屋上に早く設置すべき 子どもたちの環境教育にもなる 

最後に、水上研究員から閉会のあいさつがありました。 

第 3 回目の参加依頼もありました。 セミナー第 3 回 11 月 25 日 地域生活編 

なお、神戸新聞社より取材にこられました。 

                            （作成 岡本紘一 生環 18） 


